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全力以赴拼经济搞建设 ——贯彻落实省委工作会议精神

四川留抵退税已超800亿元

退税“活水”注入 为川企发展增底气

四川省航空口岸进出口货物吞吐量创历史新高
华西都市报讯（记者 马梦飞）7月28

日，记者从成都海关获悉，2022年上半
年，四川省航空口岸进出口货物吞吐量
保持快速发展，达到10.2万吨，同比增加
36.5%，创历史新高。

据了解，成都双流国际机场上半年
新开、加密全货机和“客改货”航线12
条，开通首条西南地区到南美洲货机直
航航线。目前，23条全货机航线实现

“不停航”稳定运行，全货机货运量9.1万

吨，占总货运量89.2%，起降货运航班
4326架次，占进出境航班总架次的
73.4%。

14条“客改货”国际(地区)航线，覆
盖五大洲主要枢纽城市，成都航空枢纽
建设效能进一步发挥，国际货运“空中通
道”更加畅通。“我们公司今年已成功新
开3条货运航线，货运量较疫情初期有较
大增长。货运航线的业务需求主要来自
西南地区企业，为西南地区产业链供应

链保通保畅提供了有力支撑。”海南航空
成都分公司相关负责人说。

航空货运量上升反映了四川外贸回
暖势头强劲，也与各类助企纾困措施落
地见效密不可分。成都海关从提升通关
效率、服务重点产业、优化商品检验模
式、落实惠企税收政策、做好对企服务等
方面发力，大力支持跨境电商等新业态
发展，主动服务宏远、菜鸟仓等重点项目
发展。深化“前店后仓、快速配送”跨电

新零售模式创新，该模式下整体配送时
效缩短至10多分钟，压缩近86%。

四川省航空口岸进出口货物吞吐
量稳步提升的势头或将延续。“我们近
期又陆续收到多个航空公司新开货运
航线的咨询，我们将在做好疫情防控工
作的同时，推出更多惠企举措，进一步
增强市场主体对稳住外贸基本盘的信
心和底气。”成都双流机场海关副关长
唐进说。

7月，留抵退税扩围政策正式实施，
继制造业等六大行业后，农林牧渔业、批
发和零售业、文化体育和娱乐业等受疫
情影响明显、牵涉就业面广的七大行业
也被纳入政策扶持范围。

扩围，是前期退税效应的政策延
伸。在四川，留抵退税政策落地平稳，截
至6月30日，全省市场主体、7.5万户纳税
人共办理留抵退税883.8亿元。

政策，也是国家充分研判当前形势
后向市场作出的精准回应。华西都市
报、封面新闻记者走访发现，四川纳入扩
围范围的企业在受惠之余也在主动“自
救”。粮贸企业建设基地保供、旅游业公
司为乐山大佛设计文创产品、电影院引
进脱口秀演出团……企业追赶全年业绩
目标的妙招频出，并付诸实践。

食品企业努力备货
追赶全年业绩目标

民以食为天，疫情下食品供应更凸
显重要性。记者采访发现，食品生产和
经销端的部分四川企业围绕主业，提前
为下半年销售旺季备货，以期表现得更
好，弥补上半年落下的业绩。

在成都邛崃，王贯苏看着公司账上
的余额，盘算着能收回多少吨小麦。“今
年小麦收购价高，导致公司的采购资金
比较紧张。好在7月共收到近58万元退
税款，让我们多锁定了几处粮源。”他说。

王贯苏是四川荃银生物科技有限公
司财务总监。该公司成立于2020年，主
要为各个酒厂提供高粱、小麦等酿酒专
用粮。去年至今，该公司的粮食贸易订
单额已接近1亿元，是影响当地纳税、就
业的重要企业。

粮食贸易利薄，主要靠走量。王贯
苏透露，受疫情、天气等不利因素影响，
上半年公司销量没有达到预期。作为弥
补，保证下半年粮食订单的足额交付更
加重要。千里之外，刚投产的湖北粮食
基地寄托着公司的希望。

“我们与当地农户合作流转了3万亩
土地，种植品质更优、利润更高的川贵红
9号高粱。”王贯苏说，等到9月收获季，
基地将满足公司20%的订单需求，也能
帮助公司进入头部酒厂的供应商名单。

农产品经过加工后，进入利润更高
的工业领域。中国糖酒集团成都有限责
任公司就从事白砂糖为主的经销商贸流
通。据该企业测算，公司提供了四川食
品饮料企业六分之一以上的工业用糖。

上半年经营情况，让中国糖酒集团
成都有限责任公司负责人曾妮倍感压
力，“我们是产业链中游服务商，上半年
虽然努力增加了贸易量，但由于上下游

成本压力同时向我们传导，公司利润并
不乐观。”比如，上半年白糖物流成本每
吨上涨了30元，公司年10万吨总量对应
的成本就增加了300万元。此外，公司
另一主营业务酒类经销，也面临着销售
成本增加、库存商品滞销的困境。

好在7月，两笔合计300多万元退税
款到账，缓解了中国糖酒集团成都有限
责任公司的资金压力，也有利于其盘活
下半年经营。当前，该公司一边和更广
泛的企业合作分销、拓宽销路，一边提前
为中秋、国庆等传统销售旺季备货，同时

通过协议定价降低物流成本。“消费市场
在逐渐恢复，公司对下半年追赶全年目
标还是很有信心的。”曾妮说。

文娱企业多元经营
创百万元业绩增长

不少饱受疫情困扰的文娱产业通过
多元经营新增收入实现纾困，比如文创产
品销售被纳入留抵退税新增扩围，就让困
境中的市场主体充分享受到税惠红利。

乐山大佛实业有限公司总经理助理
兰肖正为八九月的旅游旺季做准备工
作。他期待着疫情的好转，“疫情对旅游
业的冲击还在持续。上半年，公司在景
区的经营业务销售额还不到去年同期的
一半，也出现了亏损。”

疫情给旅游主业踩了一脚刹车，该
公司就开拓新的经营内容，尽可能地去
创收。近期，兰肖大部分心思都放在了
省运会周边相关文创产品的营销上。作
为四川省第十四届运动会的特许商品官
方授权单位，该公司开发设计了百余款
产品，并和多家单位达成供货协议，已创
造了100余万元的销售额。

“随着省运会的临近，相关产品的销
量还在增加，但也对产品生产提出了硬
要求。7月，公司收到了347万元退税
款，我们将用这部分资金推动文创产品
的持续研发。”兰肖说。

同属留抵退税扩围政策的受惠范
围，内江万达影城负责人陈晓刚算了一
笔账，店里能享受30余万元退税。

谈到经营，陈晓刚说：“上半年，上海
等地疫情对电影发行市场影响很大，也
导致电影院经营情况不佳。即便我们店

今年营业额在全川影城排行第二，也未
能实现收支平衡。”

作为职业经理人，陈晓刚也正思考
着对策，行业出现的新业务场景进入了
他的视线。7月，一场脱口秀在宜宾万达
影城放映厅内上演，一个个“爆梗”引得
观众捧腹大笑。“脱口秀、话剧演出业务
在三四线城市电影院中非常叫座，我们
店也在申请相关营业资质，期待早点上
线这方面的业务。”陈晓刚说。

据他介绍，上述场景已经先后出现
在四川多个城市，是影院行业内广泛尝
试的多元经营策略。此外，他们店前期
也尝试了其他新业务，比如接第三方公
司的剧本杀、王者荣耀战队直播、房企推
介观影活动等，通过部分多元经营，店里
今年已实现了100多万元的收入，占总
营业额的20%。

让退税等政策红利
惠及更多市场主体

留抵退税作为今年新的组合式税费
支持政策中的重磅之策，给企业带来的
是实实在在的现金“进账”。

针对此次留抵退税政策扩围，西南
科技大学经济管理学院党委副书记、教
授胡树林表示，这既是前期良好退税效
应的政策延伸，也是国家充分研判当前
形势后向市场作出的精准政策回应。扩
围的7个行业，基本呈现了受疫情冲击较
大、承载就业人数较多的特点，退税“活
水”的注入，将进一步减轻企业资金压
力、增强企业抵御风险的能力。

数据显示，上半年，四川省税务系统
落实新的组合式税费支持政策，共为市
场主体减轻税费负担1143.2亿元，其中4
月1日至6月30日，大规模增值税留抵退
税政策实施以来，已成功为7.5万多户纳
税人办理增值税留抵退税超800亿元，
中小微企业退税占比超94%。抽样调查
显示，多数企业将退税资金用于扩大生
产、技术研发、购买原材料、支付工资等
方面。流动起来的资金，正助力企业稳
定生产、拓展市场，激发市场主体活力。

锚定全年经济目标任务，全力以赴
拼经济搞建设，税务部门正积极行动。7
月26日，省税务局召开专题工作会议，
专题传达学习省委工作会议精神，研究
部署下半年工作任务。省税务局党委书
记、局长李杰表示，四川税务系统将把落
实退税减税降费作为“拼经济搞建设”的
主抓手，加大力度推动新的组合式税费
支持政策在川落准落稳，让政策红利充
分惠及更多市场主体。

华西都市报-封面新闻记者刘旭强
实习生王道涵

乐山大佛实业有限公司开发的省运
会吉祥物公仔“乐乐”。 受访者供图

四川自由贸易试验区川南临港片区综合服务大厅，工作人员正在电脑上为企业
办理留抵退税业务。 图据川观新闻

四川荃银湖北粮食基地内，川贵红
9号高粱株高已近1.5米。 受访者供图


